

CONFERENCIA

“El abandono de las infancias es el rostro de una crisis estructural”

• El tema será analizado este jueves en el Festival Cultura UNAM, señala Bruno Velázquez. También se hablará del fenómeno migratorio



Migrantes rumbo a EU:

REYNA PAZ AVENDAÑO
13/12/2021 15:21

“El abandono de las infancias es el rostro de una crisis estructural, un fracaso civilizatorio que va más allá de una pandemia”, expresa Bruno Velázquez, coordinador de la Cátedra Nelson Mandela de Derechos Humanos en las Artes, y quien moderará el conversatorio “Infancias desplazadas ¿cómo refugiar nuestro futuro?”, este jueves 13 de octubre a las 10:00 horas en el Auditorio del Museo Universitario de Arte Contemporáneo (MUAC)

Esta charla es parte de, II Encuentro Internacional de Cátedras Extraordinarias, que por este año aborda el tema “La pospandemia”, y que es organizada el Festival Cultura UNAM.

“Lo que analizaremos es el abandono de las infancias y el fenómeno migratorio visto desde el desplazamiento forzado donde millones de personas se están viendo obligadas a dejar su lugar de origen por la violencia estructural, entonces hay millones de niñas y niños en los que nadie piensa, incluso en los que se hace esos intentos por estudiar el fenómeno migratorio se hace desde una perspectiva adulto-céntrica”, indica Velázquez.

En opinión del también filósofo, durante la pandemia fue muy claro el desdén a las infancias. “Había bares y restaurantes abiertos pero los parques al aire libre estaban cerrados. Nadie piensa en los niños y niñas, las políticas migratorias no consideran sus intereses como algo prioritario, no hay políticas públicas ni acciones de gobierno específicamente diseñadas para atenderlos”, expresa. De acuerdo con Velázquez, hay 250 mil niñas y niños huérfanos a causa de la violencia que se vive a diario en el país, tema que no se escucha en los discursos oficiales.

“Vamos a continuar replicando este mundo de injusticias si no atendemos a quienes en el futuro serán quienes lleven la rienda de nuestros países”, destaca.

En el conversatorio participará Tonatiuh Guillén López, expresidente de El Colegio de la Frontera Norte y ex comisionado del Instituto Nacional de Migración durante este sexenio, quien “renunció a esa posición cuando la política decidió convertirse en el policía del patio trasero de Estados Unidos”.

También participará Edgar Corzo Sosa, presidente de los diez comités de derechos humanos de la ONU, incluido el Comité para la Protección de todos los trabajadores migrantes y sus familias de la ONU.

“Otra ponente será Amy Reed Sandoval, filósofa que se ha enfocado a estudiar en el territorio y desde la filosofía feminista, cómo está impactando el proceso migratorio de las infancias de las zonas rurales, en este caso, Oaxaca”, indica el académico.

Por último, Velázquez lamenta que el desinterés político hacia niñas y niños radique en que no pueden votar. “No son materia de interés electoral y lo preocupante es que tampoco hay alguien que abandere esa causa y es algo urgente; este foro es para ver qué se puede hacer y por dónde avanzar desde la experiencia de los expertos”.